

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan penulis adalah penelitian hukum empiris yaitu melakukan penelitian terhadap penjualan beras medium Stabilisasi Pasokan dan Harga Pangan (SPHP) yang dilakukan mitra kerja BULOG di Pasar Kelayan Kota Banjarmasin.

Pendekatan yang digunakan pada penelitian ini adalah pendekatan kasus (*case approach*) dalam penelitian normatif bertujuan untuk mempelajari penerapan norma-norma atau kaidah hukum yang dilakukan dalam praktik hukum. Pendekatan kasus dalam penelitian normatif bertujuan untuk mempelajari penerapan norma-norma atau kaidah hukum yang dilakukan dalam praktik hukum.¹

B. Lokasi Penelitian

Adapun lokasi penelitian ini dilakukan pada kantor Perum BULOG Kanwil Kalimantan Selatan yang beralamat di Jalan Jenderal Ahmad Yani Km. 6 No. 561 Kelurahan Pemurus Luar Kecamatan Banjarmasin Timur Kota Banjarmasin dan tempat tinggal ex mitra kerja BULOG Pasar Kelayan yang beralamat di Jalan Tatah Belayung RT. 021 RW. 002 Kelurahan Tanjung Pagar Kecamatan Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin dan Jalan Gerilya Kampung Baru GG.

¹ Mukti Fajar and Yulianto Achmad, *Dualisme Penelitian Hukum Normatif Dan Empiris* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2010), hlm 321.

Musyawarah RT. 015 RW. 002 Kelurahan Tanjung Pagar Kecamatan Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin. Sedangkan Pasar Kelayan adalah pasar yang terkenal penyebutannya dimasyarakat atau kebiasaan masyarakat menyebutnya. Adapun nama asli pasarnya adalah Pasar Muara Kelayan.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data yang digali dalam penelitian ini adalah :

- a. Data Primer, Sumber data primer merupakan sumber data yang memuat data utama yakni data yang diperoleh secara langsung di lapangan,² yakni pelaksanaan survei dan wawancara kepada Asisten manager dan Staf pelayanan publik Perum BULOG Kanwil Kalimantan Selatan serta ex pedagang pengecer Perusahaan Umum (Perum) BULOG di Pasar Kelayan Kota Banjarmasin.
- b. Data sekunder, yaitu data yang diperoleh dari sumber yang bukan aslinya memuat informasi atau data-data meliputi sejarah berdirinya Perusahaan Umum (Perum) BULOG, Peraturan Direksi Perusahaan Umum (Perum) BULOG³, Peraturan Menteri

² Farida Nugrahani, *Metode Penelitian Kualitatif Dalam Penelitian Pendidikan Bahasa* (Surakarta, 2014), hlm 113.

³ Peraturan Direksi Perusahaan Umum (Perum) BULOG Nomor: PD-02/DP100/01/2023 tanggal 20 Januari 2023 tentang Petunjuk Pelaksanaan Stabilisasi Pasokan dan Harga Pangan Beras di Tingkat Konsumen Tahun 2023.

Perdagangan Republik Indonesia⁴, Faksimili Perusahaan Umum (Perum) BULOG⁵, dan data ini diperoleh dengan menggunakan sumber hukum lainnya.

2. Sumber Data

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:

- a. Informan yaitu asisten manager dan staf pelayanan publik Perum BULOG Kanwil Kalimantan Selatan serta ex pedagang pengecer Perusahaan Umum (Perum) BULOG di Pasar Kelayan Kota Banjarmasin terhadap masalah penjualan beras Stabilisasi Pasokan dan Harga Pangan (SPHP).
- b. Dokumen, Penggunaan dokumen sebagai sumber data dalam penelitian dimaksudkan untuk mendukung dan menambah bukti, dokumen dapat memberikan rincian spesifik yang mendukung informasi dari berbagai sumber.⁶

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik yang digunakan dalam mengumpulkan data dan informasi yang dibutuhkan, maka penulis melakukan teknik pengumpulan data sebagai berikut :

⁴ Peraturan Menteri Perdagangan Republik Indonesia Nomor: 57/M-DAG/PER/8/2017 tanggal 24 Agustus 2017 tentang Penetapan Harga Eceran Tertinggi Beras.

⁵ Faksimili Perusahaan Umum (Perum) BULOG Nomor: F-58/DU000/LR.04/05012023 tanggal 5 Januari 2023 tentang Pelaksanaan Stabilisasi Pasokan dan Harga Pangan Beras di Tingkat Konsumen Tahun 2023.

⁶ Farida Nugrahani, *Metode Penelitian Kualitatif Dalam Penelitian Pendidikan Bahasa* (Surakarta, 2014), hlm 109.

1. Wawancara, yaitu peneliti melakukan tanya jawab secara langsung kepada informan untuk memperoleh data yang diperlukan dengan masih berpijak pada catatan mengenai pokok-pokok yang akan ditanyakan, sehingga masih memungkinkan adanya variasi-variasi pertanyaan yang disesuaikan dengan situasi ketika wawancara dilakukan. Wawancara ini dilakukan kepada para pihak yang terlibat yaitu Asisten Manajer Pelayanan Publik Perusahaan Umum (Perum) BULOG Kanwil Kalimantan Selatan, Staf Pelayanan Publik Perusahaan Umum (Perum) BULOG Kanwil Kalimantan Selatan dan Ex pedagang pengecer BULOG di Pasar Kelayan Kota Banjarmasin.
2. Dokumentasi, yaitu adalah suatu cara yang digunakan untuk memperoleh data dan informasi dalam bentuk buku, arsip, dokumen, tulisan angka dan gambar yang berupa laporan serta keterangan yang dapat mendukung penelitian.

Teknik pengolahan dan penyajian data penelitian ini yang digunakan peneliti dari peninjauan ulang yaitu data-data yang didapatkan peneliti akan diperiksa kembali. Kemudian ditinjau ulang terkait kejelasan, kebenaran dan kelengkapannya agar data tersebut lengkap dan akurat. Selanjutnya adalah klasifikasi yaitu melakukan pengelompokan terhadap data dan sumber data yang

telah terkumpul dan dikelompokkan kedalam kelas-kelas atau kategori-kategori yang dianggap sama dan sejenisnya.⁷

Setelah data diklasifikasi, maka akan dilakukan verifikasi. verifikasi ialah pengecekan kembali data yang diperoleh untuk memastikan kebenarannya.⁸ Setelah diverifikasi, maka data-data tersebut di sistematisasi, dari yang umum menuju khusus terkait masalah penelitian.⁹ Sistematisasi data dilakukan agar pembahasan terkait bersifat berurutan atau runtut. Setelah data ditinjau ulang, diklasifikasi, diverifikasi, disistematisasi kemudian data-data tersebut di analisis. menarik kesimpulan agar mudah dipahami oleh diri sendiri dan orang lain.¹⁰

E. Analisis Data

Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis data kualitatif, yaitu penelitian yang datanya berbentuk kata, kalimat, dan tabel. Dalam menganalisis data kualitatif penulis menggunakan analisis deduktif yaitu suatu analisis yang berangkat dari pengetahuan umum atau fakta yang bersifat umum untuk menemukan kesimpulan yang bersifat khusus.

⁷ Muhaimin, *Metode Penelitian Hukum* (Mataram: Mataram University Press, 2020), hlm. 104.

⁸ Lexy J. Moeleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2007), hlm. 248.

⁹ Muhaimin, *Metode Penelitian Hukum*, hlm. 104.

¹⁰ Umrati dan Hengki Wijaya, *Analisis Data Kualitatif Teori Konsep Dalam Penelitian Pendidikan* (Makassar: Sekolah Tinggi Theologia Jaffray, 2020), hlm. 85.

